

AMERICA

Los ferrocarriles uruguayos

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Montevideo, 16 (por cable).—La compañía del ferrocarril del centro se ha dirigido al Gobierno para ver de reanudar las conversaciones sobre una posible venta al Estado de los 1.580 kilómetros de línea férrea con que cuenta la empresa, por un valor de catorce millones de libras esterlinas.—United Press.

Los créditos norteamericanos

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Washington, 16 (por cable).—Los pagos por deuda de guerra que corresponde verificar en favor de los Estados Unidos son de 19 millones 962 mil dólares, con un servicio de intereses que suma 91 millones de dólares. La proporción que de esta suma le corresponde pagar a Inglaterra es de 65 millones y a Francia un millón 350 mil dólares. Los Estados Unidos adoptaron una nueva política cuando actuó el secretario del Tesoro, señor Ogden Mills, aunque cuando hizo constar que las obligaciones para con el tesoro son invariables.—United Press.

Pronósticos del tiempo

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Washington, 16 (por cable).—La oficina del servicio meteorológico anuncia una fuerte sequía en el Noroeste, entre Viscosin y la costa del Pacífico. Nada dice sobre una repetición de la tremenda sequía del año 1919 en las regiones que entonces fueron afectadas.—United Press.

Maniobra financiera

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Nueva York, 16 (por cable).—En los círculos de Wall Street se cree que Alemania trata de gestionar de Francia la manera para que entregue a los Estados Unidos la cantidad en oro que requiere ahora para sus pagos, a cambio de contratar con Francia tratados ventajosos de comercio y otros pactos de favor. Para algunos se trata simplemente, no de la imposibilidad por parte de Alemania a pagar en oro lo que debe, sino de una maniobra para robustecer el crédito del Reichsmark. Con las entregas inmediatas registrará el Tesoro norteamericano la más alta cifra de reservas oro, pues llegará a poseer cuatro mil millones de dólares.—United Press.

Atentados terroristas

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Buenos Aires, 16 (por cable).—La policía anuncia que han hecho explosión ocho pequeñas bombas entre las ocho y una de la mañana, en los barrios más céntricos de la población. No ha habido víctimas. Se desconoce quién pueda ser el autor de estos atentados.—United Press.

Acusaciones contra un bandido

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Chicago, 16 (por cable).—El bandido Al Capone se ha considerado ante los tribunales como culpable de los cargos que se le hacen de defraudación a la hacienda pública de 200.000 dólares y de haber obtenido, valiéndose de la transgresión de la ley seca, doscientos millones de dólares.—United Press.

La situación en el Perú

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Lima, 16 (por cable).—Oficialmente se anuncia que reina tranquilidad en Talara Chiayo, después de los tumultos de la semana pasada, que obligaron a la fuerza a cargar, de resultados de lo cual fueron muertos dos policías.—United Press.

Honrando la memoria de un ex presidente

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Marion Ohio, 16 (por cable).—Hoover ha inaugurado el monumento que se ha erigido a la memoria de ex presidente mister Harding. La obra ha costado medio millón de dólares. Mister Hoover ha manifestado que Harding fue un hombre de recto juicio y administración, que se vio traicionado por algunos de los que se decían ser sus amigos, quienes por esta causa merecen toda censura. En la erección del monumento han contribuido con sus donativos más de medio millón de habitantes. El monumento es todo de mármol y han necesitado para su construcción cuatro años.—United Press.

Las deudas brasileñas

(Exclusivo de «La Vanguardia».) San Pablo, 16 (por cable).—Según el interventor oficial señor Joao Alberto, niega que no haya sido aprobado por los banqueros Lazrads y Schoeder el proyecto de pagos presentado por San Pablo. Se trata, simplemente, de una suposición de la Prensa y asegura que las negociaciones siguen, sin embargo, por buen camino en Londres y que el Estado de San Pablo continúa manteniendo sus puntos de vista.—United Press.

Huelga de cocineros

Wellington, 16.—La negativa de los cocineros a aceptar la reducción de salarios decretada recientemente por el tribunal de arbitraje ha tenido como consecuencia la inmovilización de numerosos buques. Témesese que todos los servicios de cabotaje queden afectados por esta decisión de los cocineros.—Fabra.

Desórdenes en el Perú

Nueva York, 16.—Comunican de Lima que en Chiclayo, al Noroeste del Perú, ocurrieron serios desórdenes por haber sido detenidos dos comunistas acusados de complicidad en el último movimiento revolucionario. La multitud quiso libertar a los detenidos, intervi-

niendo la policía, que hizo uso de sus armas. Varias personas resultaron muertas a consecuencia de la colisión.—Fabra.

Nombramiento de embajadores

Buenos Aires, 16.—El actual embajador en Estocolmo, señor Espil, pasa a Washington, substituyendo al señor Malbran, que ha sido nombrado embajador en Londres.—Fabra.

Las tropas bolivianas

Asunción (Paraguay), 16.—Comunican de Formosa que las tropas bolivianas se están concentrando al Norte del río Pilcomayo.—Fabra.

Modificación en la lengua portuguesa

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Río de Janeiro, 16 (por cable).—Oficialmente ha sido decretada una simplificación en la ortografía del idioma portugués siguiendo la aceptación de la academia brasileña de letras y la academia de ciencias portuguesa.—United Press.

EGIPTO

El presidente del Senado egipcio

El Cairo, 16.—El bajá Yehia Ibrahim, ex primer ministro y jefe de partido, ha sido nombrado presidente del Senado.—Fabra.

PORTUGAL

Entrega de credenciales

Lisboa, 16.—El nuevo embajador de España cerca del Gobierno portugués, señor Rocha, entregará esta tarde, a las tres, sus cartas credenciales al jefe de Estado.—Fabra.

ITALIA

Llegada de aviones

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Lero, 16 (por cable).—Han llegado procedentes de Tarento tres hidroaviones mandados por el ministro Balbo.—Stéfani.

La vuelta aérea a Italia

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Roma, 16 (por cable).—Atendiendo la petición del ministro Balbo, Mussolini ha accedido a dar personalmente la salida a los concurrentes a la próxima vuelta aérea a Italia.—Stéfani.

Cursos de arquitectura

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Roma, 16 (por cable).—En el próximo julio comenzarán los cursos de arquitectura italiana para extranjeros, organizados a cargo del Instituto Interuniversitario. Se realizará un viaje de instrucción por los principales centros artísticos de Italia.—Stéfani.

Expedición científica

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Nápoles, 16 (por cable).—A bordo del vapor «Milano», ha salido el profesor Tucci, que marcha a la India septentrional para realizar una nueva expedición científica al Tibet y Nepal. Las autoridades indias han concedido libre acceso al profesor italiano para el cumplimiento de su misión científica.—Stéfani.

Otros telegramas De provincias

Un mitin

Orense, 16. A las siete de la tarde se celebró un mitin en la Alameda, con gran concurrencia. Hablaban Edmundo Estévez, Francisco Villanueva y Basilio Alvarez. Los oradores se expresaron en tonos de gran energía contra las medidas del Gobierno que tienden a la suspensión del ferrocarril, poniendo de relieve el porvenir de hambre que se vislumbra para millares de obreros, que tendrán que implorar la caridad pública. Hicieron resaltar la importancia de los puertos de La Coruña y Vigo, cuya corriente comercial no puede continuar su ruta hasta el centro por falta de comunicaciones, demostrando que el Ministerio de Fomento no conoce los elementos de la geografía de España. Basilio Alvarez, aludiendo a la soberanía del pueblo, afirmó rotundamente que el ferrocarril de Zamora a Orense y La Coruña segui-

ría adelante pase lo que pase y pese a quien pese. El público ovacionó a los oradores.—Corresponsal.

Conflictos sociales

Oviedo, 15. Se ha celebrado en Mieres el Congreso extraordinario convocado por los mineros del Sindicato único para tratar de la fórmula presentada en Madrid por el Congreso de la Confederación nacional, respecto a la solución de la huelga. Asisten 44 delegados y luego de amplios debates resolvió por mayoría dar por terminada la huelga reanudando su trabajo siempre que no haya represalias, pero sólo esperando la reunión de la conferencia nacional anunciada por el Gobierno donde habrán de aceptarse las peticiones de mineros, pues en otro caso declararían la huelga general. Hoy se ha reanudado el trabajo en todas las minas a excepción de Figaredo por causas desconocidas. En Turón están clausuradas por la empresa, pero confíase en que reanudarán los trabajos inmediatamente. En cambio los cargadores del puerto de Gijón abandonaron el trabajo esta mañana. Interviene el gobernador, conñando resolver el conflicto.—García.

Propaganda electoral Agresión. El mercado cerealista.

Salamanca, 15. Procedentes de Madrid llegaron a esta capital la señorita Victoria Kent, directora general de prisiones y el general Queipo de Llano, capitán general de Madrid, con objeto de efectuar propaganda de sus candidaturas, pues ambos se presentan a las elecciones a diputadas para las futuras Cortes Constituyentes. Dichos candidatos recorren toda la provincia, verificando mítines electorales. En todos los pueblos que visitan son recibidos con grandes muestras de cordialidad y simpatía.

Ayer domingo procedente de Zamora a donde fué en unión de don Miguel Maura, ministro de la Gobernación, con objeto de verificar un mitin de propaganda electoral, llegó a esta capital don Angel Galarza, director general de seguridad. Fué cumplimentado por todas las autoridades.

En una dehesa en el término municipal de San Pedro de Rozados discutieron por cuestiones de trabajo los vecinos Julián Sánchez y Emilio Martín, siendo agredido Emilio por Julián con una hoz. El agredido ha resultado gravísimamente herido.

El mercado cerealista salmantino después de nuestra última información, continúa en igual estado de actividad. Fué preludeo una reacción, pudiendo decirse que entonces los precios llegaron al límite mínimo, confiándose en que la tendencia seguirá al alza. Cotizaba a cuarenta y tres pesetas la cebada; treinta y cuatro los cien kilos de centeno; treinta y tres las algarrobas, y a treinta y cinco cerrando a treinta y seis.—Sánchez Gómez.

Notas alicantinas

Alicante, 16. Por haberse ausentado nuevamente el gobernador civil don Emilio Bordanave, se ha hecho cargo del mando de la provincia el presidente de la Audiencia.

Algunos periódicos de la tarde no han podido publicarse hoy por plantear la huelga los obreros de sus talleres.

Ayer estuvo aquí, de paso, el director general de Primera enseñanza, ilustre alicantino don Rodolfo Llopis, que asistió a una merienda extraordinaria, servida a los alumnos de las escuelas públicas que tiene costumbre de acudir a las cantinas escolares, siendo atendida dicha autoridad por la presidenta de la Junta de cantinas, doña Cándida Jimeno; el presidente de la Audiencia, inspectores del Magisterio y varios profesores, resultando el acto sencillo y lucido.

Para el jueves próximo hay anunciada en el teatro Principal una audición de la notable violinista Magdalena Monier, que será acompañada al piano por Luisa Moscart.

En materia política reina bastante desorientación sobre los candidatos para las próximas elecciones, siendo varias las listas circulantes y para todos los gustos.—Teruel.

En el pueblo de Oliete se halló ahogado el vecino Francisco Lisboa.—Abril.

En el kilómetro 19 de la carretera de Canda del Polo, chocaron un automóvil y una camioneta de la matrícula de Teruel, propiedad del primero de don Máximo Sarío y el segundo de don César Royo, resultando herido levemente el señor Sarío y el coche destruido.

La vecina de Teruel, Lusinda Pregares, de nacionalidad portuguesa, denunció a los obreros Antonio Cabeza y Francisco Granderos, los cuales huyeron de su casa, después de llevarse 75 pesetas, quedándole a deber 55 pesetas que les prestó.

Se ignora el paradero de los fugitivos. En el teatro Marín actuó la compañía de Garrido-Plá representando «Glán y García Hernandez, o los mártires de la República» y «El negro que tenía el alma blanca».

En el pueblo de Cedrillas se produjo un incendio en un almacén de ultramarinos, propiedad de Ricardo Guillén, que se sofocó rápidamente.

El incendio fué casual. Las pérdidas se calculan en 500 pesetas.

Hace mucho calor. El pueblo de Budrades dedicó un homenaje

al maestro jubilado Rafael Bear, rotulándole una calle.

—Pasaron unas horas en Teruel los distinguidos turulenses el ingeniero don José Tosall y el director de la Normal de Madrid don Luis Deporto.—Abril.

De Marruecos

La promesa de los reclutas a la bandera :: Continúa la huelga de camareros.

Ceuta, 16. En los cuarteles se erificó la promesa de fidelidad a la bandera, con arreglo a las nuevas normas republicanas. El acto revistió gran sencillez.

Los jefes de los cuerpos pronunciaron vibrantes alocuciones, tomando seguidamente promesa a los nuevos reclutas, que desfilaron ante la bandera, saludándola al grito de ¡Viva la República!

—Continúa estacionaria la huelga de camareros, siendo inútiles las gestiones para llegar a un acuerdo. Los cafés están servidos por familiares de los dueños. Los periódicos exhortan a la autoridad gubernativa para conjurar el conflicto, recomendando a los patronos eviten el esquirolaje.

La asamblea del partido republicano radical socialista, en vista del fracaso de sus gestiones para que la personalidad del comité central presentara por Ceuta la candidatura de diputado, acordó presentar la del ex alcalde republicano doctor Sánchez Prados, iniciativa que ha sido acogida con entusiasmo.

—El alcalde de la ciudad ha sugerido regalar por suscripción popular la bandera al regimiento de Ceuta. El coronel ha publicado una carta en la que dice que la mayor satisfacción experimentada por las fuerzas a sus órdenes fué, haber sido los primeros que aquí rindieron las armas a la República. Hace votos para que prospere la iniciativa, agradeciendo que dicho regimiento reciba tan preciado testimonio de afecto de la ciudad.—Novelles.

Llegada del general Cabanellas

Villa Sanjurjo, 16. Procedente de Melilla llegó esta mañana a bordo del destructor «Lazaga» el general Cabanellas, jefe de las fuerzas militares de Marruecos, acompañado por el jefe de la circunscripción general García Boloix, siendo recibidos por el coronel jefe de esta zona señor García Alvarez, interventores, representantes de todas las dependencias oficiales y numeroso público que vitoreó al viejo general, dando entusiastas vivas a la República y al ejército republicano. Se celebró acto seguido el desfile de tropas y después una comida en la Residencia, marchando por la tarde a los campamentos de Villa Jordana, Las Torres, Targuist y demás posiciones de Alhucemas, acompañado del coronel Capaz, jefe de intervenciones; teniente coronel Sánchez Bautista y del coronel de la guardia civil.

El general Cabanellas ha manifestado que regresará brevemente para visitar toda la región del Rif, detenidamente.—Novelles.

Ultimas noticias

Atropellado por un auto

En la casa de socorro de la Ronda de San Pedro fué auxiliado anoche José Larberri Baeza, de sesenta y ocho años, habitante en la calle de Copons, 2, de fractura en el brazo izquierdo y fuerte contusión en la rodilla, lesiones causadas por una moto que le atropelló, dándose a la fuga.

Después de auxiliado pasó a su domicilio.

Choque de una moto con un tranvía

En la calle de Pedro IV, Enrique Puig Solano, de veintisiete años, domiciliado en la calle de Jaime Giralt, 7, con la motocicleta que montaba chocó con un tranvía de la línea de San Martín, causándose conmoción cerebral y una contusión de pronóstico reservado.

Se le auxilió en el dispensario de la calle del Taulat, pasando después a su domicilio.

Se le inflama un bidón de bencina y sufre quemaduras

En su domicilio de la calle de Pedro IV, 83, a Francisco Martí Ortega, de cuarenta y siete años, se le inflamó un bidón de bencina, produciendo un pequeño incendio, que fué rápidamente sofocado por los bomberos del Parque, que a las órdenes del señor Sabadell acudieron inmediatamente.

Francisco Martí sufrió quemaduras de segundo grado que le fueron curadas en el dispensario de San Martín, siendo conducido después al Hospital de San Pablo.

Un ladrón correcto

El pasado día 12 estuvo en Barcelona el vecino de Igualada, Justino Vilaró, el cual se hospedó en una fonda de la calle de la Boquería. Como hacía mucho calor, el conñado Vilaró dejó abierta la puerta de su cuarto, y a la siguiente mañana echó de menos la cartera, en la que llevaba varios documentos de interés y 1.700 pesetas.

Tuvo Justino Vilaró que regresar a Igualada y dejó al dueño del hospedaje el encargo de formular la correspondiente denuncia, y ayer el robado dió cuenta al juzgado de haber recibido en su domicilio de Igualada un abultado sobre con todos los documentos que guardaba en la cartera, pero no el dinero.

El envío de estos documentos se lo ha hecho el mismo que le robó, el cual si bien es verdad que no acompaña su nombre, le pide, en cambio, excusas por haber tenido que apoderarse del dinero en forma tan poco correcta.

Robo a un chofer

El chofer Wenceslao Duch se detuvo unos momentos en el Paseo de San Juan para arreglar una avería del coche que guiaba, y mientras se entretenía en esta operación le robaron de dentro del auto una cartera con 700 pesetas y documentos.

En Josep Palomé Crosas DE TORDERA ha mort als 60 anys d'edat (R. E. P.) Els qui el ploreu: esposa Francisca Llorens, fills Enriqueta, Jaume i Lluís, germana, germans polítics, nebots i demés família, en assabentar llurs amistats d'aquesta pèrdua irreparable, els preguen d'assistir a la casa mortuoria (Plaça Lesseps, 9), avui dimecres, 17, a cinc hores de la tarda, per tal d'acompanyar el cadàver a la seva darrera estada (cementiri de Sant Andreu). NO ES CONVIDA PARTICULARMENT